

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : }
\$1. PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : La jeunesse de Pie IX.—La situation actuelle du Saint-Siège à Rome.—Faveurs attribuées à l'intercession de la vénérable Mère Marie de l'Incarnation, fondatrice des Ursulines de Québec.—Monument à la mémoire du très-regretté feu Mgr C.-F. Cazeau.—Cercles agricoles établis à St-Augustin et à la Pointe-aux-Trembles, dans le comté de Portneuf.

Causerie Agricole : Soins à donner aux animaux domestiques, dans le plus grand intérêt pécuniaire et moral de l'homme (Suite et fin).—Distribution de la nourriture au bétail.—Engraissement du bétail.—Pâturage du bétail.

Sujets divers : Fête religieuse et agricole à St-Alexandre-de-Kamouraska (Suite) : Causerie agricole faite par M. A.-E. Barnard, directeur de l'agriculture de la province de Québec.—La ventilation des écuries.—Soins à donner aux vieux arbres fruitiers.—Explication d'un instinct des abeilles.

Choses et autres : Opération chirurgicale faite avec le plus grand succès par M. le Docteur C.-E. Lemieux, à l'Hôpital de la Marine, à Québec.—Culture de la vigne sur la ferme de Québec, à St-Joachim.—Manque d'ouvrage aux Etats-Unis.—L'exportation de légumes aux Etats-Unis.—Betteraves à sucre à Cotiacook.

Recettes : Manière d'enlever le goût de moisi aux futailles, et au vin qui en est altéré.—Mastic pour enduire les tuyaux destinés à conduire l'eau.

A nos abonnés retardataires.—Nos remerciements nos plus sincères aux abonnés retardataires qui nous ont fait parvenir, dans dans le cours de la semaine, le prix de leur abonnement à la Gazette des Campagnes. Parmi ceux là un nous faisait parvenir sept piastres et l'autre cinq piastres d'arrérages pour abonnement à la Gazette. Plus de deux cents abonnés sont dans le même cas, c'est-à-dire qu'ils nous doivent depuis cinq piastres et au-delà, pour arrérages. Si ces deux cents abonnés se faisaient un devoir de nous faire parvenir ces arrérages d'ici à la fin du mois, nous recevriions au-delà de mille piastres : ce qui serait une bonne aubaine dont profiteraient ceux qui chaque année paient régulièrement leur souscription à la Gazette, par les améliorations que nous pourrions faire à notre journal. Pour peu que l'on y mette de la bonne volonté il serait possible à tous nos abonnés retardataires de s'acquitter de leurs dettes à l'égard de la Gazette, car ce n'est pas l'argent qui leur manque, puisque les produits agricoles se vendent à des prix élevés.

REVUE DE LA SEMAINE

La jeunesse de Pie IX.—Un correspondant du *Courrier de Bruxelles* donne ces détails intéressants sur la jeunesse de Pie IX, qu'un libelle odieux outrage si ignominieusement :

Je crois utile de publier les informations suivantes que j'ai pu me procurer, dans la patrie même de Pie IX, à Sinigaglia, à l'occasion d'un séjour récent que j'y ai fait. Là, j'ai connu un vénérable vieillard, du nom de Giovanni Romagnoli, né le 10 mai 1792, par conséquent trois jours avant Pie IX. D'ailleurs, il est encore robuste et plein de vie, et rien ne manque à l'étonnante lucidité de son intelligence. Je l'ai interrogé sur la jeunesse de Pie IX, et ses yeux ont brillé d'indignation lorsque je lui ai cité le titre du libelle paru à Montpellier. "J'ai vu grandir, m'a-t-il dit, dans cette ville de Sinigaglia, le jeune comte de Jean-Marie de Mastai Il m'honorait de son amitié, et je vous assure que, bien qu'il fût d'un caractère très-vif, jamais il ne dépassait les bornes de la convenance et de la saine morale.

"Au reste, il fréquentait les églises, secourait les pauvres, s'approchait volontiers des sacrements avec une piété exemplaire; en un mot, il savait se montrer dans toute la force du terme un chrétien pratiquant. Enfin, jusqu'à l'âge de vingt trois ans, c'est-à-dire jusqu'à l'époque où il se décida à embrasser l'état ecclésiastique, il resta sous la surveillance d'un sage mentor, le chanoine Piazzoli, envers lequel il a toujours gardé une affection particulière." Voici d'ailleurs un argument de fait d'où il résulte, à l'évidence, que la jeunesse de Jean Marie de Mastai n'a pu être telle que l'ont dépeinte des romanciers de galère.

"Sitôt qu'il eut embrassé l'état ecclésiastique et avant même d'avoir reçu la prêtrise, il parut sur les places publiques et dans les rues de Sinigaglia pour prêcher des missions. On le vit alors enflammé du meilleur zèle pour le salut des âmes, et sa parole toucha des cœurs depuis longtemps endurcis dans le